

SÁBADO 2 DE MARZO DE 2024

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONCURSO 'JÓVENES DEMOCRATIKTOKS'

CONVOCA IEEQ AL CONCURSO 'JÓVENES DEMOCRATIKTOKS'

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) convoca a jóvenes de 18 a 29 años, residentes en el estado, al Primer Concurso de Tik Tok "Jóvenes DemocraTikToks" con el tema las formas de participación de las juventudes en el Proceso Electoral Local 2023-2024. El certamen entregará premios por 5 mil, 3 mil y mil 500 pesos a los tres primeros lugares, respectivamente, considerando el número de "Me gusta" que reciban los videos participantes. Las personas interesadas deberán registrarse y enviar sus materiales del 1 de marzo al 15 de abril de 2024 -hasta las 16:00 horas- a la siguiente página: <https://formularios.ieeq.mx/2024/tiktok/>. La convocatoria fue presentada en sesión de la Comisión de Educación Cívica y Participación por su presidenta, Karla Isabel Olvera Moreno, quien explicó que el objetivo es incentivar el voto de las juventudes y destacar la importancia de su participación en el proceso electoral en curso. Informó que algunos de los requisitos son: contar con credencial para votar vigente con domicilio en el estado, registrar un video por participante, no ser dirigente de partido político o candidata/o en el proceso electoral local, llenar el formulario correspondiente, entre otros. Dijo que para conocer las características de los videos y toda la información referente al concurso están disponibles las oficinas del Instituto, las sedes de los 27 Consejos Distritales y Municipales, así como la página ieeq.mx y el número de WhatsApp 446-115-44-75. La consejera María Pérez Cepeda reconoció la iniciativa de la presidencia de la Comisión para llevar a cabo este concurso, a través de una de las redes sociodigitales con mayor impacto en la actualidad, y generar espacios que promuevan la participación democrática de las juventudes. De igual manera, el consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles señaló la relevancia de que las autoridades, como el Instituto, fortalezcan su presencia en las plataformas digitales para tener un mayor acercamiento con distintos sectores de la población, particularmente las personas jóvenes. En el mismo sentido, el secretario ejecutivo Juan Ulises Hernández Castro consideró que el concurso abona a reconocer las expresiones políticas de las juventudes y encauzar su participación por la vía formal, a través del ejercicio del derecho al voto. En la sesión estuvieron presentes la directora ejecutiva de Educación Cívica y Participación, María Nieto Castillo; el secretario técnico de la Comisión, Miguel Sergio Leroy López Gonzalez; así como los representantes del PT y QS, José Fernando Ramos Gutiérrez y Christopher Servín Herrera, respectivamente. (EUQ 2)

<https://www.codigoqro.mx/local/2024/03/01/convoca-ieeq-al-concurso-jovenes-democratiktoks/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/convoca-ieeq-al-concurso-jovenes-democratiktoks/>

<https://panoramaqueretano.com/queretaro/convoca-ieeq-concurso/>

<https://a3noticias.com.mx/ieeq-lanza-concurso-de-tiktok-para-jovenes/>

<https://adnformativo.mx/ieeq-convoca-a-jovenes-al-primer-concurso-de-tik-tok-jovenes-democratiktoks/>

<https://www.andrestevez.mx/magazine/noticias/item/49469-convoca-ieeq-al-concurso-jovenes-democratiktoks>

<https://circulonoticias.com/convoca-ieeq-al-concurso-jovenes-democratiktoks/>

<https://amanecerqro.com/ieeq-lanza-concurso-jovenes-democratiktoks/>

<https://www.sinpermisoqro.mx/convoca-ieeq-al-concurso-jovenes-democratiktoks/>



SÁBADO 2 DE MARZO DE 2024

<https://efectohub.com/convoca-ieeq-al-concurso-jovenes-democratiktoks/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/convoca-ieeq-al-concurso-jovenes-democratiktoks>

<https://vozimparcial.com.mx/2024/03/01/convoca-ieeq-al-concurso-jovenes-democratiktoks/223459/>

SESIÓN URGENTE

CUMPLE IEEQ SENTENCIA EMITIDA POR AUTORIDAD JURISDICCIONAL

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó el acuerdo por el que se da cumplimiento a la sentencia emitida por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), en el expediente TEEQ-JLD-28/2023. En la sentencia referida el órgano jurisdiccional revocó el oficio SE/1590/2023, por el que la Secretaría Ejecutiva del IEEQ dio respuesta a una consulta realizada el 14 de noviembre y a un escrito en alcance, de fecha 8 de diciembre, ambos de 2023. La determinación señala que, quien pretenda obtener su registro de una candidatura en el Proceso Electoral Local 2023-2024, deberá manifestar por escrito y bajo protesta de decir verdad no haber sido condenado por Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género, derivado de una sentencia firme por la comisión de dicho tipo penal. A la sesión urgente asistieron la Consejera Presidenta Grisel Muñiz Rodríguez, las Consejeras Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda, los Consejeros Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa, el Secretario Ejecutivo Juan Ulises Hernández Castro y las representaciones de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Eduardo Martínez Lugo del PRI, Adolfo Camacho Esquivel del PRD, Perla Patricia Flores Suárez del PVEM, Carlos Daniel Luna Rosas de Morena, José Eliel Escribano Parada del PT -quien rindió la protesta de ley- y Christopher Servín Herrera de QS.

<https://ladehoy.com.mx/cumple-ieeq-sentencia-emitida-por-autoridad-jurisdiccional/>

PREP

AUDITARÁ UNAM PROGRAMA DE RESULTADOS ELECTORALES PRELIMINARES DEL IEE

Desde el 2016, el Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanzada (CFATA) ha fungido como auditor de la herramienta informática en elecciones de Aguascalientes. Este jueves se llevó a cabo la firma del convenio de colaboración entre el Instituto Estatal Electoral (IEE) y el Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanzada (CFATA), campus Juriquilla, Querétaro, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), institución que fue designada como el ente auditor del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) para el Proceso Electoral Local 2023-2024 en Aguascalientes. El convenio tiene como objeto establecer las condiciones generales para facilitar la cooperación tecnológica y científica para la auditoría de verificación y análisis del sistema informático que se utilizará en la operación del PREP. Cabe destacar que el proceso electoral actual será el primero en que se implemente dicha herramienta informática con los recursos económicos, humanos y materiales del IEE, con el apoyo técnico del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, a partir del convenio firmado el 14 de junio de 2023. El ente auditor tendrá como obligaciones: la implementación de los mecanismos para las pruebas funcionales de caja negra al sistema informático para evaluar la integridad en el procesamiento de la información, el análisis de vulnerabilidades, las pruebas de negación de servicio al sitio del PREP, participación en los simulacros del programa, intercambio de servicios y asesoría técnica y científica, así como la elaboración de informes sobre las auditorías realizadas. En el evento estuvieron presentes: la consejera presidenta del IEE, Clara Beatriz Jiménez González; el técnico académico titular nivel "B" y representante del CFATA, Guillermo Vázquez Sánchez; el consejero Javier Mojarro Rosas, presidente de la Comisión de Tecnologías e Innovación; la consejera Zayra Fabiola Loera Sandoval, secretaria de la misma; además de la consejera electoral, Hilda Yolanda Hermosillo Hernández; el secretario ejecutivo Interino, Fidel Moisés Cazarín Caloca; el coordinador de Informática del IEE y secretario operativo de la Comisión, José de Jesús Jaime Carachure; y en representación del Comité Técnico Asesor del PREP (COTAPREP), Gabriel Purón Cid.

Coordinación de Comunicación Social 2

SÁBADO 2 DE MARZO DE 2024

<https://www.lja.mx/2024/02/auditar-a-unam-programa-de-resultados-electorales-preliminares-del-iee/>

<https://www.binoticias.com/aguascalientes/la-unam-auditar-a-el-prep-de-aguascalientes>

<https://es-us.noticias.yahoo.com/unam-auditar%C3%A1-prep-elecciones-aguascalientes-025948139.html>

CALENDARIO ELECTORAL

POCESO ELECTORAL LOCAL 2023-2024: ESTO SUCEDERÁ EN PRÓXIMAS FECHAS

Por Kevyn Mascott

De acuerdo con el calendario electoral del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro** para el proceso electoral 2023-2024, estas son las próximas acciones para realizar de cara a las votaciones del 2 de junio: - El 3 de marzo será el día límite para que funcionarios que competirán por algún cargo público se separen de sus funciones. - Del 3 al 7 de abril se realizará el registro de candidaturas para Ayuntamientos y Diputaciones locales. - Del 15 de abril al 29 de mayo se realizarán las campañas para Ayuntamientos y Diputaciones locales. - Del 15 de abril al 02 de junio se suspenderán los programas sociales, acciones y propaganda gubernamental. - Del 6 al 20 de mayo, personas con alguna discapacidad física realizarán su voto anticipado. - Del 30 de mayo al 2 de junio se suspenderán todo tipo de actos proselitistas. - El 2 de junio se realizará la jornada electoral. - El 5 de junio iniciarán las sesiones de cómputo. Durante el proceso electoral local se decidirán 25 diputaciones locales, 18 presidencias municipales, 36 sindicaturas y 148 regidurías.

<https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/poceso-electoral-local-2023-2024-esto-sucedera-en-proximas-fechas/501319>

DENUNCIAS

DESECHAN QUEJAS EN CONTRA DE ASPIRANTES AL SENADO

Por Rosaura Hernández

Llaman a aspirantes a tener campañas de propuestas y sin descalificaciones. Horas antes del inicio formal el periodo de campañas federales, Ana Lilia Pérez Mendoza, consejera presidenta del Consejo Local del Instituto Nacional Electoral (INE) en el estado de Querétaro, informó que fueron presentadas diversas quejas en contra de aspirantes al Senado, mismas que no procedieron. Expresó que el Consejo Local registró solo una queja por parte del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), en contra de Guadalupe Murguía y Agustín Dorantes, la cual se desechó al no tener los elementos suficientes. Dijo, por otro lado, que ciudadanos presentaron diversas quejas en contra de la candidatura de Santiago Nieto Castillo de Morena, las cuales hasta ahora, también han sido desechadas y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó los desechamientos. “Las quejas en contra de la candidatura de Santiago Nieto Castillo fueron suspendidas porque los elementos que establecían la denuncia no estaban vinculados con faltas a la norma electoral, más o menos eran en relación con algunos contenidos de difusión y propaganda que todo estuvo a juicio de la autoridad electoral dentro del marco de la ley, por lo que se ratificó los desechamientos”, puntualizó. Sobre las quejas pendientes de resolver, de acuerdo con el área de comunicación social del INE, de 17, 15 ya fueron desechadas, y están pendientes dos; una que es competencia del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro** y la otra que se encuentra en investigación. Asimismo, Pérez Mendoza llamó a quienes contendrán por un cargo de elección popular por el momento federal, y local cuando estas candidaturas se sumen, a que lleven a cabo campañas de propuestas, limpias y sin descalificaciones a sus oponentes. “Todas las fuerzas políticas están obligadas a registrar ante las autoridades electorales su plataforma electoral, que es la que contiene justo las propuestas que van a presentar a la ciudadanía en el marco de las campañas electorales”, dijo. Finalmente, la presidenta del Consejo Local del INE llamó a la ciudadanía a informarse sobre la historia y trabajo de los próximos candidatos, sobre todo de aquellos que han tenido con anterioridad un cargo de elección popular. (CQRO 3)

CAPACITACIÓN

CAPACITAN A PERSONAL DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO POR VEDA ELECTORAL

Por Katia Santoyo

Martín Arango García, secretario de gobierno del municipio de Querétaro, señaló que se tenía preocupación por el tema de cumplir con el respeto y restricto de toda la normatividad electoral que se establece por la veda electoral. «Derivado de esta preocupación es que el día de ayer mantuvimos una reunión con personal del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro** que acudió a capacitar a más de 200 funcionarios de la administración pública municipal», señaló. Las explicaciones se hicieron en varios rubros, como el tema de propaganda, publicaciones de redes sociales y todo lo que tiene que ver con el proceso electoral para que todos los funcionarios estén capacitados y eviten transgresión de una norma en materia electoral. «Los funcionarios no pueden acudir en días y horas hábiles a eventos de los candidatos, sí lo pueden hacer en sus horas de descanso, pero sí desean tener participación activa, tendrán que solicitar licencia sin goce de uso de sueldo», destacó Arango García. Aunque la Secretaria de Movilidad deberá tener presencia en eventos que correspondan al tema electoral, porque apoyará a Protección Civil del Estado de Querétaro en el resguardo de la ciudadanía.

<https://www.alertaqrnoticias.com/2024/02/29/capacitan-a-personal-del-municipio-de-queretaro-por-veda-electoral/>

INFORMACIÓN ELECTORAL

GARANTIZAN SEGURIDAD A CANDIDATOS EN QUERÉTARO

Carlos Alcaraz, titular de la SEGOB, indicó que en el estado de Querétaro se garantiza la seguridad de los candidatos que participarán en el proceso electoral 2024. Esto luego de que se llevó a cabo una reunión entre autoridades electorales con la SEGOB, la SSC y los 18 municipios, en donde se establecieron los compromisos mínimos para que se pueda llevar a cabo una jornada a la altura de lo que los queretanos esperan. (AD 3)

MÁS DE 6 MIL QUERETANOS PODRÁN VOTAR DESDE EL EXTRANJERO

De las 16 mil 18 personas que han solicitado su credencial de elector en el extranjero, solo 6 mil 431 están actualizadas y podrán participar, si así lo desean, en los comicios del próximo 2 de junio, informó Domingo Bautista Durán, vocal del registro federal de electores de la Junta Local Ejecutiva del INE en Querétaro. Noticias, Nayeli Hernandez (P.8A)

LLAMA INE A CIUDADANOS A RECOGER SUS CREDENCIALES ANTES DEL 14 DE MARZO PARA PODER VOTAR

El próximo 14 de marzo es la fecha límite para que las personas que solicitaron cambios o tramitaron por primera vez su credencial del INE, acudan a recogerla al módulo correspondiente; indicó el vocal de la junta local del INE Querétaro, Domingo Bautista. (EUQ 1 y 5)

ADELANTA INE LISTAS PRELIMINARES PARA DIPUTACIONES FEDERALES POR QUERÉTARO

El INE dio a conocer las que serían las listas preliminares “pues aún no llega el acuerdo del Consejo General derivado de engroses que hubo”, explicó el instituto de los candidatos para las diputaciones federales que buscan representar en el Congreso de la Unión a Querétaro, luego de que este primero de marzo comenzarán las campañas federales. En la alianza entre el PAN, el PRI y el PRD, destacando la presencia del exedil de Corregidora, Roberto Sosa, quien peleará por el cuarto Distrito Federal; también está la extitular del IVEQ, Lorena Alcocer, quien peleará por el Distrito Federal tres; también están Beatriz Marmolejo por el sexto Distrito y Germain Garfias por el segundo Distrito; solo habrá dos priistas representantes en la alianza, Luz María Quintanar, quien peleará por el Distrito uno y Mario Calzada por el quinto Distrito. Respecto a la oposición, Morena, el PVEM y el PT, solo irán en coalición en cuatro distritos, el primero irán con Gilberto

SÁBADO 2 DE MARZO DE 2024

Ruíz, actual senador de la República; en el Distrito dos irá Ricardo Astudillo, en el Distrito cinco irá Barbara Escobedo y en el Sexto, Luis Huerto Fernández. (N 1 y 3)

ESTABLECEN MEDIDAS PARA LOS CANDIDATOS

El INE, San Juan del Río, presentó el “esquema de seguridad para los candidatos que contendrán a la gubernatura de los estados, Senado de la República y Cámara de Diputados”, cuyo objetivo es garantizar la seguridad entre los participantes a un puesto de representación popular. El vocal ejecutivo del INE San Juan del Río, Luis Roberto Lagunes, dio a conocer que de acuerdo al artículo 244 numeral 3 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (LGIPE), se estableció que el presidente del Consejo General podrá solicitar a las autoridades competentes los medios de seguridad personal para quien lo requiera, de acuerdo con los mecanismos internos de su partido se ostenten con tal carácter. (ESSJR 3)

LANZAN AGENDA CIUDADANA INCLUYENTE

El vocero del Frente Queretano por el Derecho a la no Discriminación y el Estado Laico, Walter López, encabezó el lanzamiento de la agenda ciudadana incluyente que se buscará que sea firmada por los candidatos al Senado de la República y a las diputaciones federales de todos los partidos políticos que participan en el proceso electoral federal en el estado de Querétaro. (DQ 7)

NO HEMOS PEDIDO ACERCAMIENTO CON POLÍTICOS: DIÓCESIS

Hasta el momento, la Diócesis de Querétaro no ha recibido propuestas formales, por parte de partidos políticos o candidatos para presentar sus propuestas de campaña, además de que no sea solicitado por parte de la iglesia católica algún encuentro con los políticos, así lo debe conocer el Vicario General De la Diócesis de Querétaro, Martín Lara, indicó que para esta elección no se han tenido solicitudes por parte de institutos políticos o de algún candidato en particular que haya buscado el acercamiento con el clero de Querétaro para exponer sus propuestas de trabajo o su plataforma política, aunque señaló que, en dado caso de que se tenga alguna petición, se pueden escucharlas propuestas. (N 5)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PAN AFIRMA VICTORIA EN TEQUISQUIAPAN CON MÁS DE 15 MIL VOTOS

La dirigencia municipal del PAN en Tequisquiapan, encabezada por Fátima Hanel, asegura una anticipada victoria con más de 15 mil votos a favor, en lo que han denominado "la madre de las batallas". Los preparativos para el próximo proceso han sido intensos para el PAN, con meses de antelación trabajando en cada detalle de la estrategia electoral. (Rotativo)

ARRANCAN CAMPAÑA LUPITA MURGUÍA Y AGUSTÍN DORANTES AL SENADO

Los candidatos del PAN al Senado, Lupita Murguía y Agustín Dorantes, iniciaron su campaña desde el primer minuto de este 1 de marzo. Señalaron que defenderán tres causas: garantizar paz para la familia, impulsar que les vaya mejor, así como ser más solidarios con los que menos tienen. Y es que, expresaron, trabajarán por la prosperidad de las familias queretanas, y para ello, no hay un segundo que perder. (AD 2)

LA DEFENSA DEL VOTO EN LAS URNAS: MARCELA TORRES

Sobre la visita de la candidata a la presidencia de la República, Xóchitl Gálvez, al arranque de la campaña de Lupita Murguía y Agustín Dorantes, candidatos del PAN al Senado, Marcela Torres Peimbert aseveró que las tendencias entre Xóchitl y Claudia se acortan y que se cruzará las tendencias, lo cual es un escenario muy favorable. (N 1 y 7)

INICIA DORANTES CAMPAÑA CON ACERCAMIENTO A CIUDADANÍA

Agustín Dorantes, candidato del PAN al Senado, inició su campaña con un acercamiento directo a los ciudadanos de Querétaro, enfatizando la urgencia de trabajar sin descanso por la prosperidad familiar.

Coordinación de Comunicación Social 5

SÁBADO 2 DE MARZO DE 2024

Durante su primer día, subrayó su campaña como una llena de ideas y propuestas, con la ciudadanía en el centro, buscando unir fuerzas para defender a México y a Querétaro contra la incapacidad, el conformismo y la escasez de oportunidades. (N 1 y 3)

AGUSTÍN DORANTES PRIORIZARÁ SEGURIDAD

El candidato del PAN al Senado, Agustín Dorantes, dijo que su meta es concentrarse en legislar en materia de seguridad, salud, educación y el combate a la pobreza y pobreza extrema. (AD 1 y 4)

ABANDERADO POR EL PAN, GERMAÍN GARFIAS, INICIA CAMPAÑA POR EL II DISTRITO

Germaín Garfias, candidato por el PAN para diputado federal por el segundo Distrito, que comprende San Juan del Río y Amealco, inició su campaña electoral. El arribo de esta nueva fase se llevó a cabo en un evento en los primeros minutos del día, cerca de la caseta de peaje en Palmillas, sobre la autopista México-Querétaro. (Rotativo)

DESTACA BEATRIZ MARMOLEJO PARTICIPACIÓN CIUDADANA PARA RESOLVER LOS DESAFÍOS, DURANTE SU ARRANQUE DE CAMPAÑA

Beatriz Marmolejo, candidata a diputada federal por el Distrito VI, inició su campaña durante el primer minuto de este 1 de marzo. Acompañada de su familia, amigas, amigos, aliados de causas sociales y representantes de diferentes fraccionamientos, acudió al Corredor Gastronómico “La Cantera” de Ciudad del Sol. (AND)

INICIA CAMPAÑA LUCY QUINTANAR EN COMUNIDADES DE EZEQUIEL MONTES; VA POR EL DISTRITO 1 FEDERAL EN QUERÉTARO

La candidata a la diputación federal por el primer Distrito, Lucy Quintanar, por la coalición “Fuerza y corazón por México”, dio arranque a su campaña en comunidades de Ezequiel Montes, de donde es originaria; anunció que su campaña estará basada en propuestas y el respeto a los ciudadanos. “En este momento que viviremos el proceso electoral más importante de nuestra historia, quiero decirles que tenemos que estar juntos; porque entre todas y todos hemos construido un estado sólido y municipios prósperos, pero en esta elección nos une una causa, la más importante de nuestra sociedad y esa causa es tu familia”. (Voz Imparcial)

APOYO A FAMILIAS: SOSA

Impulsar leyes para proteger a las familias y su patrimonio es una de las propuestas del candidato a la diputación por el IV Distrito Federal de Querétaro, Roberto Sosa. “Tengo claro que si una familia vive en un lugar donde hay seguridad habrá inversiones y con ello más oportunidades, y con ello habrá más empleo y educación”, dijo. (DQ 7)

FELIFER MACÍAS SOLICITA LICENCIA AL CARGO DE DIPUTADO FEDERAL

Felifer Macías solicitó licencia al cargo de diputado federal, misma que se hizo efectiva a partir de este viernes 1 de marzo. Mediante un video publicado en sus redes sociales, Macías Olvera afirmó que los últimos cinco años le permitieron representar a las y a los queretanos en la máxima tribuna del país, lo que significa para él el mayor honor de su vida. (N 8)

MC

HAY FÓRMULA PARA EL SENADO POR MC

Iliana Luna Gómez y Antonio Ortega Cerbón son los candidatos de Movimiento Ciudadano al Senado. Arrancaron su campaña en el Acueducto de Querétaro y señalaron que recorrerán el estado para presentar sus propuestas. (AD 3)

MC: ARRANQUE DE CAMPAÑA DE ZITLALI RUBIO EN SAN JUAN DEL RÍO

Laura Zitlali de la Isla, candidata a diputada federal por el segundo Distrito electoral por el partido Movimiento Ciudadano, dio el banderazo inicial a su campaña electoral. Rodeada de unos cincuenta

simpatizantes, Rubio de la Isla partió desde el emblemático Puente de la Historia hasta la Plaza Independencia, en el corazón de la ciudad. (Rotativo)

PVEM-PT

ARRANCA RICARDO ASTUDILLO CAMPAÑA EN SAN JUAN DEL RÍO POR EL II DISTRITO FEDERAL CON DESAYUNO PARA MUJERES

El candidato al II Distrito Federal por la Coalición Morena, PT y Partido Verde, Ricardo Astudillo, arrancó este día su campaña con un desayuno con cerca de 300 mujeres de San Juan del Río, a quienes reconoció como pilares fundamentales de la familia y la sociedad y "con quienes sin duda vamos a ganar este Distrito para llegar a la Cámara de Diputados Federal, donde nuestro compromiso será con ustedes, llevando el sentir y pensar de los sanjuanenses". (EUQ 3)

ASTUDILLO PROPONE AGENDA ANIMAL Y SUSTENTABLE

El candidato a la diputación federal por el Distrito 02, por la coalición "Sigamos haciendo historia", Ricardo Astudillo, arrancó su campaña este viernes 1 de marzo con una rueda de prensa para exponer parte de sus propuestas de campaña. (NSJR 1)

ASTUDILLO DESCARTA SOLICITAR SEGURIDAD

El candidato a diputado Federal por el Distrito 02 de la coalición, PVEM, Morena y del PT, Ricardo Astudillo, arrancó su campaña electoral en San Juan del Río ante un grupo de mujeres de distintos sectores de la población y ahí descartó solicitar medidas de seguridad para su protección. (ESSJR 3)

MORENA

"ENTIDAD SE ESTANCÓ EN COMBATE A LA CORRUPCIÓN"

Querétaro se ha estancado en materia de combate a la corrupción, asegura el candidato de Morena al Senado de la República, Santiago Nieto, quien subraya que sacará PAN de la casa de la Corregidora para llevar la "cuarta transformación" a la entidad. En entrevista con El Universal Querétaro, Nieto Castillo, quien encabeza en Querétaro la candidatura en segunda fórmula al Senado por Morena, asegura que "no hay nada más oloroso que poder servir a tu estado", ante la pregunta de si le gustaría ser gobernador de Querétaro. (EUQ 4)

SUPLENTE DE NIETO ES ASPIRANTE PRIISTA

Pueblito Rangel luchaba por la candidatura tricolor en Corregidora, pero ya fue registrada por el partido de la 4T como suplente del extitular de UIF, en la segunda fórmula para el Senado de la República, según quedó evidenciado en el INE. (...) Para el caso de Morena, se acreditó la fórmula compuesta por Beatriz Robles Gutiérrez, exrepresentante de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en Querétaro, y Santiago Nieto Castillo, extitular de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo. (DQ 1 y 6)

BEATRIZ ROBLES Y SANTIAGO NIETO INICIAN CAMPAÑA

Santiago Nieto y Beatriz Robles han iniciado su campaña por Morena para llegar al Senado en fórmula. En un video publicado en sus redes sociales, señalan que visitarán las colonias de todo el estado para sumar gente a su movimiento. (AD 3)

GILBERTO HERRERA ACUSA OLVIDO DE LA SIERRA

En Hornitos, comunidad del municipio de Pinal de Amoles, Gilberto Herrera inició su campaña como candidato a diputado federal por el primer Distrito, conformado por los municipios de la Sierra Gorda y el semidesierto. (EUQ 3)

SÁBADO 2 DE MARZO DE 2024

INICIA FERNÁNDEZ EN SATÉLITE

Luis Humberto Fernández, candidato a diputado federal por el VI Distrito, anunció que este 2 de marzo a las 9:45 horas arrancará su campaña electoral en la esquina de las avenidas de La Luz y Piedra, en la colonia Satélite. “Estaremos apoyados por los miembros y simpatizantes de Morena ¡vamos a ganar!”, enfatizó. El candidato de Morena destacó que este 1 de marzo fue “histórico para México y Morena”. (DQ 6)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ESTADO EN TOP 10 DE LESIONES CONTRA MUJERES

Algunas menores de edad, víctimas de los ataques registrados, revela SESNSP.

N: ESTRECHAN RELACIONES

India y Querétaro diálogo sobre tecnología, educación y sustentabilidad

AD: GARANTIZAN ELECCIONES SEGURAS EN QUERÉTARO

Gobierno estatal, autoridades electorales y los 18 municipios se reunieron para establecer las condiciones mínimas de seguridad en Querétaro.

EUQ: QUERÉTARO SE HA ESTANCADO EN COMBATE A LA CORRUPCIÓN

Hay que llevar a la cuarta transformación al estado para devolver a la ciudadanía la calidad de vida que tuvo en otros tiempos, asegura.

PODER EJECUTIVO

CELEBRAN EN QUERÉTARO TERCER FORO DE PROCURADORES FISCALES

En el marco del tercer Foro de Procuradores Fiscales y la Reunión Plenaria de la CCCLVII Comisión Permanente de Funcionarios Fiscales, se han iniciado mesas de trabajo donde se intercambian conocimientos, buenas prácticas y experiencias entre las 32 entidades federativas. (...) El gobernador Mauricio Kuri, junto al secretario de Finanzas, inauguró el evento y expresó su confianza en que las conclusiones contribuirán a la toma de decisiones para mejorar el funcionamiento de las haciendas públicas del país. (N 3)

SIGAMOS DEFENDIENDO A QUERÉTARO CON LA LEY EN LA MANO: MAURICIO KURI

En Querétaro estamos dedicados, de manera firme, a elevar la seguridad y la justicia como patrimonio de todas y todos los queretanos, sostuvo el gobernador Mauricio Kuri al inaugurar en La Griega, municipio de El Marqués, las instalaciones de la Unidad 8 de la FGE, acción que dijo, acredita la búsqueda por garantizar el acceso a la justicia para todos, y que representa un paso más para asegurar que cada ciudadano tenga acceso a los servicios de manera eficiente y oportuna. (Voz Imparcial)

VISITA QUERÉTARO EL EMBAJADOR DE LA INDIA EN MÉXICO EN COMPAÑÍA DE EMPRESARIOS

El embajador de la India en México, Pankaj Sharma, en compañía de líderes empresariales de ese país, visitó el estado para sostener un diálogo sobre tecnología, economía, educación, sustentabilidad, turismo y cultura. En el encuentro participaron funcionarios estatales, encabezados por el gobernador, el secretario de Desarrollo Sustentable, la coordinadora de Relaciones Internacionales e Innovación Gubernamental, el director para México de Indorama Ventures Polymers, Amit Aggarwal; y el secretario Particular del Embajador, Víctor Moreno. (DQ 3)

GOBIERNO ESTATAL EJERCE PRÉSTAMO BANCARIO AL 69%

Esto porque los intereses son de alrededor de 600 a 700 mdp. “Es con los recursos propios durante estos cuatro años (el pago). Se ha mantenido, es normal, solamente el trámite de la llegada de los autobuses es lo

SÁBADO 2 DE MARZO DE 2024

que, a veces, ha pospuesto el pago de ello. Primero, se dispone y, luego, se paga”, añadió. Gustavo Leal, titular de la SF. (AD 4)

MUNICIPIOS

APRUEBAN PLAN DE TRABAJO Y EL CALENDARIO DE SESIONES ORDINARIAS 2024 EN LA CAPITAL

En la Sesión Ordinaria del Comité de Atención y Prevención de Casos de Acoso y Hostigamiento Sexual del Municipio de Querétaro, se aprobó el Plan de Trabajo y el calendario de Sesiones Ordinarias 2024, y se tomó protesta como nuevos integrantes al secretario General de Gobierno, Martín Arango, y al titular del Órgano Interno de Control, Jesús García Hernández. (N 2)

SEGOB DE SAN JUAN DEL RÍO MANTIENE VIGILANCIA A FRANELEROS

La secretaria de Gobierno municipal en San Juan del Río, Bibiana Rodríguez, refirió que vigilarán que la actividad de franeleros se realice sin afectar a la ciudadanía, pues se ha detectado a quienes piden una cuota por lugares de estacionamiento. Ante esta situación, la funcionaria mencionó que no han tenido un acercamiento hasta el momento para arreglarlo, pero en caso de ser necesario comenzarán a revisar cómo se conducen y de ese modo buscar evitarlo. (NSJR 1 y 3)

ANDRÉS MIRANDA RATIFICADO (SIC)

Adrián Miranda Bárcenas fue ratificado por un juez como presidente de Ejido San Juan, luego que el pasado 11 de marzo del 2023 se pusiera a consideración la renovación de la nueva mesa directiva, y por algunos integrantes esta no fuera reconocida. (NSJR 1 y 3)

INFORMACIÓN GENERAL

CRECIERON LOS SUELDOS DE QUERÉTARO 8.6%

INEGI advierte en las mediciones trimestrales, en la entidad hubo una recuperación de 1.8% en el crecimiento salarial. Las remuneraciones de las personas asalariadas en Querétaro tuvieron un crecimiento del 8.6% en el tercer trimestre del 2023 en comparación con el mismo periodo, pero de 2022. De acuerdo con las mediciones trimestrales de los puestos de trabajo y sus remuneraciones por entidad federativa que presenta el INEGI, en la entidad hubo una recuperación del 1.8% en el crecimiento de los salarios frente al segundo trimestre de 2023. (DQ 1 y 4)

DESEMPLEO EN EL ESTADO FUE DE 3.1% EN LA PEA

En enero de este año la tasa de desocupación en el estado fue de 3.1% en la población económicamente activa, reveló la Encuesta Nacional de ocupación y empleo. (EUQ 1 y 7)

FEDERACIÓN DE TRABAJADORES CONVOCA A UNA MANIFESTACIÓN EN EL JARDÍN DE LA CORREGIDORA POR UNA LA JORNADA LABORAL DE 40 HORAS

Trabajadores del servicio público local extienden una convocatoria a la participación libre a una manifestación, para que quede en la ley una jornada laboral de 40 horas y dos días de descanso, con la presencia de 133 organizaciones presididas por sus comités este 3 de marzo a las 9 de la mañana en el Jardín de la Corregidora del Centro Histórico se realizará la concentración, dio a conocer Héctor Torres secretario general de la federación de trabajadores. (DQ 4)

GUARDIA NACIONAL INTIMIDA A MIGRANTES

El presidente de la Estancia del Migrantes González y Martínez A.C (EMGM), Martín Martínez Ríos, dio a conocer que en los últimos días se han registrado presuntos actos de intimidación por parte de elementos de la Guardia Nacional hacia los migrantes que viajan a bordo del tren de carga y que cruza por la antigua estación Bernal en el municipio de Tequisquiapan. (ESSJR 7)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Las campañas y las elecciones están presentes en la vida política y social de Querétaro. Los próximos 90 días las promesas y compromisos de los políticos, ahora sí, las comenzaremos a escuchar y, por ende, tendremos que analizar. Algo muy importante, sin duda, es la participación de diversas organizaciones en este proceso y la participación de esa llamada sociedad civil organizada, tan desdeñada en los últimos años. Organizaciones de la sociedad civil de Querétaro presentaron la Agenda Ciudadana Incluyente 2024, que tiene cuatro ejes: el primero de ellos es justicia, seguridad y paz que cuenta con líneas estratégicas como mecanismos alternativos de resolución de conflictos y controversias, salud mental, autonomía de la “cuerpa”, identidad de género y sistema nacional de cuidados. La propuesta del segundo eje está relacionada con el medio ambiente, teniendo como líneas estratégicas la procuración ambiental, forestación y reforestación, y preservación ideológica; el tercer eje es seguridad con temas de movilidad y desarrollo urbano, y uso y recuperación de espacios públicos. El cuarto eje es el de participación ciudadana, en el que se establecieron como líneas estratégicas la participación ciudadana, un trabajo digno y la reducción de brechas de desigualdad. La participación ciudadana es importante. Organizaciones de la sociedad civil de Querétaro presentaron la Agenda Ciudadana Incluyente 2024, que tiene cuatro ejes. para la definición de políticas públicas, y lo que plantean estos organismos ciudadanos es para tomarse en cuenta. **DE REBOTE.** Son cinco las fórmulas al Senado para Querétaro. Todos los partidos políticos juegan en esta ruleta electoral; esto beneficia mucho al PAN, pero no pueden confiarse de ninguna manera. Lupita Murguía y Agustín Dorantes tienen 90 días para convencer a sus electores, y Morena a luchar contra sus satélites. (DQ 2)

BAJO RESERVA

HOY ME DIRÁN MÚSCULO PANISTAS Y MORENISTAS EN SAN JUAN. Hoy los candidatos varones al Senado de las dos principales fuerzas políticas que hay en la entidad, nos cuentan, me dirán músculo en San Juan del Río. El candidato de Morena **Santiago Nieto**, nos dicen, tendrás su arranque de campañas a las 5 de la tarde en la plaza independencia, mientras que el abanderado de la alianza PAN-PRI y PRD, **Agustín Dorantes**, visitará esta entidad -hasta el día de hoy gobernada por **Roberto Cabrera**, pues mañana solicitará licencia a su cargo - desde las 8 horas para realizar actividades en la colonia El Pedregoso, una de las zonas más pobladas de esta demarcación. **¿MORENA SE DECIDIRÁ POR UNA MUJER EN LA CAPITAL?** Morena sigue sin postular a quién será su carta a la capital del estado, la principal posición que se disputará este año. Eso sucede a un día de que se termine el periodo para que los servidores públicos y funcionarios que aspiran a un cargo de elección popular renuncien a sus puestos. Aunque en esta fuerza política sigue, nos cuentan muy fuerte la versión de que se podría nominar a una mujer. Por el momento hay tres aspirantes que se mencionan: **Paloma Arce, Andrea Tovar y Guadalupe Zaldívar**, hermana del expresidente de la suprema corte de justicia de la nación, Arturo Zaldívar hombre muy cercano a la burbuja oficialista. (EUQ 2)

OPINIÓN / “COQUETEO” ELECTORAL

Por Andrés González

¿Qué es una campaña electoral? Es el “coqueteo” político que, regulado por las leyes electorales, hacen los candidatos de todos los partidos con el fin de ganarse la voluntad del ciudadano. Y todos iniciaron a primera hora, en el primer minuto de este 1 de marzo. Tienen ante sí, 90 días para convencer al ciudadano de que les entregue su voluntad electoral – el voto pues – el próximo 2 de junio. Eso de que iniciaron las campañas, es en realidad un autoengaño, porque las campañas realmente iniciaron mucho antes, solo que ahora, a ese tiempo se les llama precampañas, con las subsecuentes intercampañas; es el atole con el dedo que nos dan a los ciudadanos, solo que reglamentado. Este inicio fue para todas las posiciones federales. En Fresnillo, con el primer minuto del día, empezó Xóchitl Gálvez, con un fuerte mensaje, explícito e implícito. Inundó su trayecto con las luces de la esperanza por tener una ciudad y un país seguro; en el que haya abrazos efectivos. Y desde luego, sin balazos. Claudia Sheinbaum lo hizo en el Zócalo de la Ciudad de México, repleto a más no poder y con el lenguaje abierto de la continuidad. Y lo mismo hicieron en cada estado todos los candidatos a puestos federales, en todos los estados y para los 300 distritos del país. Aquí en Querétaro y

también en el primer minuto del día, comenzaron las campañas. En ese empeño ya están Lupita Murguía y Agustín Dorantes. Y como todos, lanzaron sus primeras palabras para enamorar al ciudadano. “Vamos a trabajar y defender a la familia desde el primer minuto de esta campaña” dijo Lupita Murguía en su primer acto de campaña. Y junto con Agustín Dorantes, ya no pararán hasta unos días antes del 2 de junio. Mañana domingo estarán acompañando a Xóchitl en un magno evento en el Estadio Olímpico de esta capital queretana. La cita es a las once horas. Y lo mismo hicieron Santiago Nieto y Beatriz Robles, que desde muy temprano y junto con decenas de queretanos salieron a la capital del país para acompañar a Claudia Sheinbaum, que empezó campaña en el Zócalo. Su arranque de campaña lo harán este sábado en San Juan del Río a eso de las cinco de la tarde en la Plaza Independencia. Y bueno, todos los demás, en los distritos federales respectivos. Así, las mareas azules, rojas, verdes, amarillas o guindas comenzaron a moverse. El “coqueteo” ya empezó; ojalá y transcurra en paz y que predominen las propuestas y no las descalificaciones y menos los insultos. Empero, distingamos. En esta campaña no son dos o tres fuerzas políticas las que se enfrentan; ni siquiera son los nombres de varios candidatos. Lo que realmente está en juego, es el proyecto de Nación que tendremos y el que tendrán nuestros hijos. Las ofertas, las gangas ideológicas y los “coqueteos” políticos, ya comenzaron a prodigarse. Razonemos nuestro voto. (Códice Informativo)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

FUERA SIMULACIONES. Se acabaron los tiempos de artimañas y estratagemas, de las simulaciones y campañas disfrazadas, empezó la guerra electoral por la conquista de México... Su voto es determinante ejerza su derecho. (N 1)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA

Convoca IEEQ al Primer Concurso de TikTok

MIVAZAQUI BLANCO

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) convocó a jóvenes de 18 a 29 años, residentes en el estado, al Primer Concurso de TikTok Jóvenes Demo-

craTikToks, con el tema Las formas de participación de las juventudes en el proceso electoral local 2023-2024.

El certamen entregará premios de cinco mil, tres mil y mil 500 pesos a los tres primeros lugares, considerando el número de Me gusta que reciban los videos participantes. Las personas interesadas deberán registrarse y enviar sus materiales del 1 de marzo al 15 de abril de 2024 —hasta las 16:00 horas— a la página <https://formularios.ieeq.mx/2024/tiktok/>.

Habrán premios de cinco mil, tres mil y mil 500 pesos para los tres primeros lugares.

La convocatoria fue presentada por la presidenta de la Comisión de Educación Cívica y Participación, Karla Isabel Olvera Moreno, quien explicó que el objetivo es incentivar el voto de las juventudes y la importancia de su participación en el proceso electoral en curso.

Informó que algunos de los requisitos son contar con credencial para votar vigente con domicilio en el estado, registrar un video por participante, no ser dirigente de partido político o candidata/o en el proceso electoral local y llenar el formulario correspondiente, entre otros.

Dijo que para conocer las características de los videos y toda la información referente al concurso están disponibles las oficinas del instituto, las sedes de los 27 Consejos Distritales y Municipales, así como la página ieeq.mx y el número de WhatsApp 446-115-44-75.

La consejera María Pérez Cepeda reconoció la iniciativa de llevar a cabo este concurso a través de una de las redes con mayor impacto en la actualidad. ●